

## EDITO par christian PLANCHON

## Propos d'été

Sans vouloir résoudre la querelle des anciens et des modernes (Lou Païs a choisi le pari de la Tradition dans la Modernité) force est de reconnaître que nous trouvons souvent dans le Passé, matière à une sage réflexion. Nous avons dit dans ces colonnes, que depuis plus d'un siècle (depuis 1952, date de la création de Lou Païs) les hommes et les femmes qui assuraient la responsabilité



de cette revue, avaient abordé avec rectitude, tous les sujets et thèmes qui pouvaient intéresser ses lecteurs, et ce, sur plus de 10 000 pages !

Un thème très justement d'actualité en ce début de saison estivale, le **Tourisme Lozérien**, avait permis à l'un de nos compatriotes, Mr Louis Groizard, haut fonctionnaire de l'Education Nationale, de présenter le sujet sous forme d'équation originale. La démonstration était intéressante et reposait essentiellement sur l'interrogation suivante : "La Lozère est-elle riche ou pauvre?". Bien sûr, il était probant que la rudesse d'un climat et l'hostilité de la terre, expliquait en partie assez facilement, l'exode des natifs. Devant cet abandon, comment ne pas s'étonner de "voir des émigrés opiniâtres qui témoignent au loin, leur force par des réussites exemplaires, mais qui sont incapables de ranimer la vieille patrie à laquelle ils vouent pourtant une constance fidélité"!

Intéressant! Suit une étude serrée sur la modestie des ressources agricoles, minières, industrielles de notre département et donc inexorablement en découle la solution TOU-RISTIQUE.

Plus loin, malheureusement on démontre assez facilement les limites de l'exercise : tourisme de passage, infrastructure faible, etc. Alors, que faire pour résoudre l'équation ? Notre compatriote n'hésite pas à pousser le raisonnement et, considérant que "la Lozère étant ce qu'elle est, on ne résoudra pas son équation en voulant la changer en ce qu'elle n'est pas ". Ni désert, ni parc national de curiosité, mais une action "équilibrée, attentive à lutter contre toutes les formes d'érosion physique et sociale, préservant les images du passé humain et de la terre éternelle, appelant à séjourner sur ce haut-lieu, non les foules qui passent et ne voient rien, mais une sélection d'élus, sûrs de retrouver, sur ses hauteurs santé et sérénité."

Acceptons en l'augure... pour cet été!

